## CAMPANADAS EN ES MERCADAL

**JOAN TUTZÓ** SANZ



🖥 ste domingo día 17, a las 17.30, inauguraremos el 🚜 reformado campanario de la Parroquia de San Martín de Es Mercadal. Las lluvias extraordinarias de 2011 que azotaron sobre todo el centro de la Isla, fueron la gota que colmó el vaso (nunca mejor dicho) para acabar de estropear la ya afectada estructura del campanario por el páso de los años.

Las dos campanas que quedaban se encontraban suspendidas entre la parte superior de los arcos y una viga de madera, también mal situada y no garantizaba su seguridad. Las dos campanas han sido limpiadas y provistas de un yugo nuevo, sustituyendo el antiguo que también sufría los desgastes de la edad. Cabe decir que no teníamos previsto que fueran hasta Valencia para ser mejor limpiadas y equilibradas; ha sido el particular obseguio de la empresa "Industrias Manclús S.C.V. Campanas y relojes", que ha hecho posible que hoy las tengamos de nuevo con la cara más limpia que nunca. Ellos son ahora los encargados de electrificarlas poniéndoles motores y martillos, que no hacen otra función que la de reproducir de modo exacto el trabajo del campanero (como si de unas manos humanas se tratara), y garantizar la fuerza justa y necesaria para cada toque, que ayudará a prolongar la renovada vida de estos instrumentos, así como disfrutar de nuevo de algunos sonidos ya casi olvidados en nuestro pueblo.

A las dos ya existentes se ha añadido una campana nueva, un "ja que hi som" que acompaña habitualmente cualquier obra. Esta campana lleva el nombre de nuestro santo patrón San Martín, y es posiblemente la última fundida con el nombre de Benedicto XVI grabado en ella para datar su fundición en este pontificado. Ha sido apadrina-



Esta campana lleva el nombre de nuestro santo patrón San Martín, y es posiblemente la última fundida con el nombre de Benedicto XVI grabado en ella para datar su fundición en este pontificado. Ha sido apadrinada por Marga Gomila y José Luis

da por Marga Gomila y José Luis Febrer, a quienes hay que agradecer su notable esfuerzo para el bien de estas obras. 'En Febre' se ha mostrado incansable ofreciendo su tiempo, conocimientos y material en cada ocasión que se le ha necesitado. Así como en la tradición recuperada del "Davallament del Senyor de la Creu", del cual es alma mater.

Ha sido el grave estado en que se encontraba el campanario el motivo de que lleváramos a cabo una obra en este momento de crisis. Esta circunstancia social nos llevó a tomar la decisión de que la Parroquia no podía para las ayudas que pudiera ofrecer, por lo que debemos trabajar más que nunca para cubrir la deuda.

Por ahora ya son muchos los agradecimientos que debemos dar: empezando por los artistas que actuaron en la última gala benéfica, que fueron Joana Pons con sus guitarristas y Mari

Quintana al piano, Miquel Mariano y Biel Anglada, Javier el Mago y el grupo musical No hi som tots; a los Geganters de Llucmaçanes y la banda de cornetas y tambores de Alaior. Agradecer también las aportaciones de la panadería Pons, el Forn de sa Plaça y el restaurante Es Molí des racó, tanto como la dedicación, tantas horas desinteresadas, del arquitecto Daniel Serra, y el buen trabajo, facilidades y descuentos de la empresa constructora de Miquel Orfila. Agradecer profundamente a la empresa Imperdeco Balear S.L. y productos Caparol, que nos han regalado la pintura de alta calidad que emblanquece el campanario. Gracias también a Car-

pintería y Acabados Es Mercadal S.L. por toda su colaboración con la parroquia y al electricista de Serveis Menorca. A La Caixa, y cómo no, al reconocido cantante Joan Pons Álvarez que actuará este próximo sábado junto a Tomé Olives en nuestra parroquia. Un profundo agradecimiento al alcalde, señor Francisco Ametller y a todo el Ayuntamiento por todo su apoyo y colaboración.

Para finalizar solo cabe decir que esta es la obra de un pueblo. Dar las gracias a tantos vecinos y vecinas de Es Mercadal y de fuera del pueblo, parroquianos y no parroquianos, gracias por su respuesta impagable cada vez que hacemos una llamada, ellos son los que han y están realizando un esfuerzo loable para la recuperación de esta parte de nuestro legado artístico y cultural, como es el campanario. Gracias a todos y a

seguir luchando!